

Monto de remesas cae a su mínimo desde 2004 (El Financiero 02/03/10)

Monto de remesas cae a su mínimo desde 2004 (El Financiero 02/03/10) Marcela Ojeda Castilla Martes, 2 de marzo de 2010 La baja a tasa anual de los envíos fue de 15.78% en enero. En enero, el ingreso de remesas familiares al país continuó a la baja al totalizar mil 320.74 millones de dólares, el menor flujo mensual desde febrero de 2004, cuando sumaron mil 171.77 millones de dólares. Información del Banco de México (Banxico) señala que, a tasa anual, las remesas disminuyeron 15.78 por ciento; mientras que con respecto a diciembre pasado, la reducción fue de 239.31 millones de dólares o 15.34 por ciento. En términos porcentuales, ésta sería la segunda caída mensual más fuerte desde abril de 2009, cuando el retroceso fue de 15.42 por ciento. Sin embargo, la depreciación del peso frente al dólar ha permitido frenar parte de la caída de este ingreso que envían trabajadores mexicanos en el extranjero a sus familias en México, consideró Juan Luis Ordaz, analista de BBVA-Bancomer. Añadió que existen indicadores que sugieren que el comportamiento de las remesas podría mejorar de manera más firme hacia el segundo semestre del año, para lo cual la dinámica de la economía estadounidense será determinante. Dijo que las remesas acumulan ya quince meses de bajas consecutivas y, aunque enero, en general, es de los meses del año en que menos remesas se reciben, "una cifra inferior a la de esta ocasión sólo se había observado antes de marzo de 2004. "Considerando el flujo acumulado en 12 meses, hasta enero de 2010 se recibieron 20 mil 933.68 millones de dólares, cifra inferior en 16 por ciento al mismo indicador de 2009, y en 19.4 por ciento al de 2008", añadió. En cuanto a los indicadores que muestran que la situación económica de los migrantes mexicanos en EU podría empezar a mejorar, consideró que la pérdida de empleos entre los latinos -donde el 60 por ciento son mexicanos-, parece haberse detenido. Destacó que el indicador de casas nuevas ha frenado su tendencia a la baja y parece estar recuperándose, con ciertas muestras de estabilización. "El comportamiento observado en diferentes indicadores relacionados con las remesas a México sugiere que, en unos cuantos meses, las remesas podrían detener su tendencia a la baja. "El principal riesgo está en el comportamiento de la economía de EU, (ya que) un retraso en la recuperación, o que ésta sea más débil, podría afectar la trayectoria prevista."